



**Nombre del alumno: Nicole Yuliveth
García Guzmán**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Salud intercultural:
elementos para la construcción de sus
bases conceptuales**

Materia: Interculturalidad y salud 1

Grado: Primer semestre

Grupo: "B"

Salud Intercultural

ELEMENTOS PARA LA CONSTRUCCIÓN DE SUS BASES CONCEPTUALES

> La necesidad de desarrollar procesos interculturales en Salud ha generado principalmente en Chile y en otros países latinoamericanos la inclusión de diversas ramas/ciencias como son "razones" históricas, sociopolíticas y epidemiológicas, las cuales han tenido como objetivo evitar que la identidad étnica y cultural sea un "motivo" para que no se brinde un buen servicio médico, ya que lamentablemente la diversidad cultural ha sido objeto de discriminación, lo cual no debería de ocurrir pues todos merecen tener una buena atención de servicios de salud.

Como sabemos la antropología como ciencia apoya y contribuye tanto a comprender las culturas involucradas en el proceso de salud, como a proporcionar elementos socioantropológicos, ya que en dichos elementos sirven para enfocarse en fenómenos de salud y enfermedad.

Centrándonos en la cultura aplicada en el área de salud se basa en el análisis de los factores sociales involucrados en los mismos procesos (salud - enfermedad) es interesante que a través del reconocimiento de las diferencias y similitudes entre las diversas culturas se tengan en "estudio" las cosas que le faltan o afectan a cada región.

> La cultura desde un punto de vista desde la antropología se define como un conjunto de creencias, conocimientos, valores y conductas aprendidos y transmitidos entre las personas por medio del lenguaje y su relación con la sociedad.

Dicho concepto se divide en dos grandes dimensiones una de ellas es correspondiente a la ideacional o cognitiva, las cuales de cierta forma sintetiza el mundo "simbólico" de las personas en donde se encuentran sus pensamientos, conocimientos y creencias adquiridas por medio del aprendizaje. Por otro lado la segunda dimensión que es la material se centra en lo simbólico, es decir, en esta se manifiesta en conductas, prácticas, artefactos culturales y normas de relación entre las personas.

Tomando en cuenta estas dimensiones en el contexto de salud la material y cognitiva, en conjunto se basan en un modelo médico que otorga consistencia a pacientes y profesionales, que explican más a fondo el fenómeno salud - enfermedad, las prácticas o procedimientos con los que se "enfrentan" los procesos de recuperación y mantención de la salud.

Las diferencias culturales entre pacientes y profesionales las podemos identificar al interior de dichos grupos lo que refleja el carácter dinámico de la cultura. Es importante tener en mente todos los factores que contribuyen a los cambios en el área de salud, como ejemplo en la biomedicina las culturas médicas tradicionales experimentan transformaciones en sus modelos explicativos de enfermedad en este caso implementaron nuevas tecnologías a los procesos terapéuticos.

Todos los grupos humanos han desarrollado estrategias para enfrentar y prevenir enfermedades a través de un tipo de sistema médico que proporciona las acciones necesarias para recuperar dicho estado de salud, en donde se pretende procurar el bienestar de ellos, desde la antropología Sociocultural en sistema médico, se concibe como un conjunto más o menos organizado, coherente y estratificando agentes terapéuticos.

Todos los procesos de Interacción social y cultural que involucren la diferencia, a veces antagónicos sistemas de creencias están sujetos a importantes fricciones, aunque los conflictos entre diferentes sistemas médicos no se basan sólo en los "modelos" explicativos, también abarca la dominación social de los modelos de salud sobre todo

▷ El desarrollo de una política de salud Intercultural es un tema reciente en el querer cambiar las creencias "limitantes", donde se pensaba que las personas por ser de otra cultura no debería recibir el mismo trato o servicios de salud. Es algo que día a día se va perfeccionando, pues la sociedad ha expresado sus inconformidades en respecto al área de salud, pues los principales puntos a considerar / cambiar sería el diálogo, ya que se deben implementar ciertas estrategias para mejorar la atención y de esa manera tanto médicos como pacientes se ven beneficiados

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

Alarcón, A., & Vidal, A. (2003, septiembre). Salud intercultural: elementos para la Construcción de sus bases conceptuales. Recuperado 2 de septiembre de 2021, de https://scielo.conicyt.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034-98872003000900014